

Stages sans-frontières

Lundi après-midi, le lycée Emile-Baudot recevait deux membres du Crij (Centre régional informations jeunesse). Elles ont présenté aux élèves les différents moyens de partir travailler en Europe : en stage, en assistant de langue, sur la base du volontariat, etc.

Vous êtes jeunes (moins de 30 ans) ou votre adolescent a envie de partir à l'étranger, mais les langues étrangères sont un obstacle ? Qu'à cela ne tienne ! Il existe toujours une solution pour travailler en dehors de nos frontières, dans un pays non francophone. Comme faire un séjour au pair, être assistant de langue, intégrer le programme vacances-travail, faire du volontariat international en entreprise ou encore s'inscrire à un service volontaire européen (SVE).

Vous doutez que cela fonctionne ? Preuve du contraire, lundi après-midi, au lycée de Wassy avec Angela Linares et Monika Stancikaiye, respectivement chargée de mission au Crij/Centre Europe Direct et volontaire européenne dans la même institution. Les deux femmes, la première Espagnole, la seconde Lituanienne, ont présenté ces options aux classes de première et terminale Sécurité et Commerce. Une présentation accompagnée, bien évidemment, d'un discours de présentation sur l'Union européenne, son historique, son fonctionnement et une de ses actions qui intéresse les jeunes générations : la mobilité.

Un pas de plus vers le label
Angela Linares et Monika Stancikaiye sont toutes les deux arrivées en France, via le service volontaire européen. «Je suis arrivée à Reims en septembre. Je parlais alors très peu



Parmi les élèves, certains partent bientôt en Irlande avec Erasmus +, pour un stage de trois semaines.

le français, je l'avais étudié au lycée, mais ça faisait longtemps, confie Monika Stancikaiye, que seuls son accent et de rares hésitations de vocabulaire trahissent. Angela Linares, elle, est arrivée il y a trois ans et est restée. Monika Stancikaiye, qui a voyagé dans de nombreux pays, indique qu'il existe des aides et bourses pour accompagner les jeunes, à condition de s'y prendre quelques mois à l'avance.

Depuis près de deux ans, le lycée professionnel Emile-Baudot travaille à l'obtention du label "Etablissement européen". «*Nous avons convié ces deux ambassadrices européennes, pour que nos jeunes comprennent ce que peut leur apporter la mobilité*», explique François Millard-Rannou, provi-



Angela Linares et Monika Stancikaiye, Espagnole et Lituanienne, ont présenté les possibilités de travailler à l'étranger.

seur. Et lorsque les deux intervenantes interrogent les jeunes pour savoir ce qui pourrait les freiner pour partir à l'étranger, réponse unanime de la salle : «*La langue*». Mais avec toutes ces informations, certains feront peut-être de leur crainte une motivation.

Carole Pontier

*Label qui prouve l'ouverture d'un établissement sur l'international. Des critères sont à remplir, comme l'ouverture européenne, des échanges avec des établissements partenaires et séjours dans des pays européens, des enseignements de disciplines en partie en langue étrangère. Le lycée espère obtenir ce label pour la rentrée 2017.

Julian et Lohan prêts pour vivre quelques semaines en Irlande

Depuis qu'ils se savent sélectionnés pour le séjour en Irlande, Julian et Lohan pensent quotidiennement aux préparatifs de leur départ pour Dublin. Organisé dans le cadre d'un projet Erasmus +, ce séjour en terre irlandaise va permettre à ces deux lycéens de découvrir le rôle des pompiers et les tâches quotidiennes qu'ils ont à accomplir. Bien sûr, comme la plupart de leurs camarades, ils ont visionné les vidéos réalisées l'an passé. Avec comme motivation principale d'améliorer leur anglais, ces deux jeunes

veulent malgré tout tester les différentes pratiques des pompiers de Dublin. Et bien évidemment, ils ont déjà pensé à leurs loisirs dans ce pays qu'ils ne connaissent pas. Ceux-ci seront essentiellement culturels puisqu'ils vont aller découvrir les lacs du Connemara, les plaines d'Irlande et, en naviguant sur Internet, ils ont trouvé une journée de voyage organisé en bus au cours duquel ils traverseront l'un des lacs. A leur retour ils prépareront leur bac. Ensuite, Julian s'orientera vers la sécurité civile avec

pour objectif d'entrer en relation avec le Cirfa de Reims et éventuellement intégrer les pompiers de Paris.

Lohan souhaite vivre une expérience en tant que convoyeur de fonds ; toutefois il devra attendre un peu puisqu'il faut être âgé de plus de 21 ans. Sinon, lui aussi est attiré par les pompiers de Paris.

Actuellement, en plus de leur cursus scolaire, Julian et Lohan sont membres des jeunes sapeurs-pompiers de Wassy et interviennent déjà en appui de leurs aînés.

